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В жизни есть вещи важные, а есть значимые. Мы знаем 

имена своей мамы, бабушки и прабабушек. В принципе, 

прабабушки важны для нас. Если бы не было их, нас 

также не было бы. Многие не знают их имен, т.к. в 

большинстве своем они умерли еще до нашего 

рождения, и у нас не было с ними личных отношений. 

Как правило, мы говорим о трех поколениях: матери, 

бабушки и прабабушки. Хотя мы зачастую не знаем 

имен прабабушек. 

Мы знаем имена Илии и Елисея, хотя они жили около 3000 лет тому назад. Мы знаем историю их 

жизни, потому что была значимость в их жизни. Есть разница между важным и действительно 

значимым. 

Большинство людей живут жизнью тихого отчаяния, они не боятся умереть, но боятся того, что 

никогда не жили. Они ничего не сделали в своей жизни значимого. Они не исполнили цели, ради 

которой Бог дал им жизнь. 

Илия исполнил предназначение Бога. Рассмотрим на примере Илии и Елисея, как иметь значимость в 

жизни.  

Как иметь значимость в жизни: 

1. Иметь убеждения. 3Цар.17:1-5 «И сказал Илия Фесвитянин, из жителей Галаадских, Ахаву: жив 

Господь Бог Израилев, пред Которым я стою! в сии годы не будет ни росы, ни дождя, разве только 

по моему слову. 2 И было к нему слово Господне: 3 пойди отсюда и обратись на восток и скройся у 

потока Хорафа, что против Иордана; 4 из этого потока ты будешь пить, а воронам Я повелел 

кормить тебя там. 5 И пошел он и сделал по слову Господню; пошел и остался у потока Хорафа, что 

против Иордана». Это введение в жизнь Илии. 

Илия приходит в царский дом и начинает пророчествовать. Если мы говорим о жизни со значимостью, 

мы должны научиться противостоять нашей культуре так, как это нужно, а не так, как нам этого 

хотелось бы. Мир – не самое прекрасное место. Тем более мир, в котором жил Илия.  

Может быть, многие люди не совсем понимают Илию и Елисея, думают, что раз они были 

Израильтянами, то они жили в Иерусалиме, поклонялись Богу в храме. Но в Библии нет ни одной 

записи об этом. Они жили на севере. После того как Израильское Царство разделилось на две части, 

на юге было Царство Иудейское, на севере – Царство Израильское. Столицей Иудейского Царства был 

Иерусалим, Израильского – Самария. 

Условия, в которых жил Илия, были не самыми лучшими. Мы все хотим жить в лучшем мире, но 

живем там, где Бог нас поместил. Какова была политическая ситуация во времена Илии? Ахав и 

Иезавель были царем и царицей Израиля. Они жили значимой жизнью, но не той, которой нужно. Их 

имена стали синонимами зла. Их религией было не поклонение Иегове, но поклонение Ваалу, Астарте. 

Это были культы плодородия. От имени этой религии практиковался блуд и аморальность. Состояние 

морали в их дни показывает 3Цар.16:30 «И делал Ахав, сын Амврия, неугодное пред очами Господа 

более всех бывших прежде него». Другими словами, еще никогда не было так плохо, как во времена 

Ахава.  

Возможно, кто-то хочет сделать что-нибудь во славу Бога, но не понимает, насколько плохо сейчас. 

Мы не можем сегодня до конца понять, насколько плохо было во времена Илии. Ахав был самым 

плохим царем за всю историю Израиля. Он сделал поклонение Ваалу официальной религией. Все 

складывалось только хуже. У Бога был ответ на это. Это был Илия. Его имя означает «мой Бог – 

Иегова». 

Поклонение в Израиле было не Иегове, а Ваалу. 3Цар.17:1 говорит, что Илия был Фесвитянином. Имя 

«Фесвитянин» означает, что он будет вести пленных, другими словами, «ты будешь победителем». 

Илия жил в Галааде. 

Илия – его имя. Фесвитянин – имя той общины, в которой он вырос. Это была небольшая община. Они 

жили на территории Галаада. «Галаад» означает «свидетель».  



Илия был действительно свидетелем, который говорил, что его Бог – Иегова. Он был не только 

свидетелем, но и победителем. Это был ответ на проблему Израиля. 

Вы – Божий ответ для вашего общества. Те проблемы, которые есть в вашем обществе, вашем городе 

и стране, Бог призвал решить вас, чтобы вы изменили все к лучшему. 

3 аспекта убеждений: 

1. Убеждения ведут нас к конфликту. Когда вы хотите избегать конфликтов, вы никогда не сможете 

жить значимой жизнью. Мир идет неправильным путем, культура неправильная. Кто-то должен встать 

и сказать: «Стоп! Это неправильно!» Это был Илия, он стал перед царем Ахавом и сказал: «Не будет 

дождя, пока я не скажу». 

Наверное, были в те дни солдаты, которые смотрели на Илию. Ахав думал, что Илия сумасшедший, 

ненормальный. Это именно то, что мир думает о верующих. Он думает, что мы ненормальные. Но 

дождя не было, и не было, и не было. 

Ахав не поменял своего мышления. Он думал, что Илия наслал проклятие. Мир думает, что христиане 

их проблема. Ахав искал Илию, который, как он думал, навел проклятие, и хотел арестовать его. 

Если вы хотите представлять Бога в мире, который идет неправильно, вы должны бросить ему вызов. 

2. Убеждения становятся сильнее в месте одиночества. Илия покинул дом Ахава. К нему приходит 

слово Господне: «пойди отсюда и обратись на восток и скройся у потока Хорафа» (3Цар.17:3). Бог 

послал его в место, где он был бы один. Это идет против природы человека. Особенно для тех, кого 

Бог призвал, чтобы они вели кого-то за собой. Наше эго не желает прятаться, оно хочет сиять. 

Проповедники любят стоять на сцене с микрофоном. Но мы должны быть с этим очень осторожны, 

потому что мы не одни, кому это нравится. Дьяволу это тоже нравится. Люцифер однажды захотел 

возвыситься. Политики любят это. Для них это возможность передать свое послание людям. 

Первое, к чему Бог призвал Илию, – идти к потоку Хорафу. Почему? Наши убеждения становятся 

сильнее в одиночестве. К сожалению, некоторые из нас лучше молятся публично, чем когда они один 

на один с Богом. Это ошибка. Наша личная молитвенная жизнь должна быть сильнее, чем когда мы 

молимся публично. 

«Поток Хораф» – означает место отсечения. Это картина креста. Это то место, куда Бог отправил 

Илию, где он мог быть один на один с Богом. Бог хотел поговорить с ним относительно его личной 

жизни. Недостаточно просто видеть Иисуса Христа на кресте. Но прийти ко кресту и, как Апостол 

Павел, сказать: «Я сораспялся Христу». 

Бог отправил Илию туда, где он был один, там Бог мог отточить его жизнь. Там, в месте одиночества, 

Бог оттачивает наше духовное лезвие. Дорогие служители, если вы заметили, что проявляете к Богу 

особенное стремление, но ваше служение в чем-то теряется, вы должны вернуться туда, в это место 

одиночества, к потоку Хорафу. Остаться один на один с Богом. Позвольте Богу снова отточить вас. 

Это Бог сделал для Илии. 

Бог дал нам возможность оттачивать свою личную духовную жизнь посредством личной молитвы и 

Божьего Слова. Ваша личная молитвенная жизнь намного важнее публичных молитв. Как вы можете 

посвящать себя Слову Божьему? Что для вас Библия? Это просто сборник проповедей? Или вы читаете 

Божье Слово для вашей собственной души? 

Есть ошибка, которую допускают многие служители. Они обращаются к Библии только для того, 

чтобы потом духовно накормить свою паству. Есть церкви, где верующие питаются духовно гораздо 

лучше, чем сам проповедник. Потому что он обращается к Библии, только когда готовится к 

проповеди. Но вы должны прежде накормить свою собственную душу, остаться один на один с Богом 

и позволить Ему накормить вас. Это именно то место, куда Бог отправил Илию. 

Если вы не кормите свою душу Словом Божьим, вы будете кормить ее где-то в другом месте. 

Однажды один служитель спросил у своей жены: «Ну, как я сегодня проповедовал?» Она ответила 

ему: «Ты никогда не должен этого спрашивать». И это правильно. Если ты уверен в том, что 

проповедовал хорошо, тебе не нужно никакого подтверждения. Если ты знаешь, что сделал это плохо, 

то для тебя это тоже очевидно. 

Научитесь кормить Словом Божьим вашу собственную душу. Побудьте с Богом один на один. 

3. Убеждения будут испытаны. Каждое наше убеждение. Для Илии испытания пришли: «По 

прошествии некоторого времени этот поток высох…» (3Цар.3:7). Бог сказал ему идти к потоку, а 



потом этот поток стал высыхать. Божьи слуги часто призваны сидеть у высыхающего потока. Будьте 

честны с собой: ваш поток иногда высыхает? Это один из способов Бога привлечь наше внимание.  

Илия был достаточно счастлив у потока Хорафа. Ему нравилось быть один на один с Богом. Будучи 

пророком, он имел общение с Богом, у него была вода, и каждый день Бог посылал ему воздушной 

почтой хлеб – птицы приносили ему покушать. Но в один день поток стал высыхать. Иногда ситуация 

должна стать хуже, прежде чем она изменится к лучшему. Нам нужно получить свежее слова от Бога.  

Было время, когда огонь пробуждения горел в вашей церкви. Но он больше не горит. Когда поток 

начинает высыхать в вашей церкви, вам нужно остаться один на один с Богом, и вы получите новое 

слово от Него. 

Почему Бог позволил, чтобы поток высох? Потому что Илия молился там. Он же и пророчествовал, 

что не будет дождя. В связи с этим поток стал высыхать. Нам нужно научиться смотреть с 

восхищением, даже когда поток высыхает. Иногда мы много смотрим на проблемы. Но мы должны 

сказать: «Для чего Бог позволил, чтобы эти проблемы пришли в нашу жизнь? Почему Бог сделал так, 

что все стало меняться к худшему?» Нужно научиться смотреть на это с определенным восхищением: 

«Бог отвечает на мои молитвы!» Когда вы молитесь за неспасенного родственника, а его поведение 

становится только хуже, это потому, что Бог имеет отношения с его совестью. 

Посмотрите на свой высыхающий поток с восхищением: «Бог отвечает на мои молитвы!» Причина, 

почему поток пересыхает, – потому что нет дождя. Об этом говорит Господь Илии. 

Как развиваются наши убеждения? 

1. Бог переводит нас, изменяет наше состояние, в котором мы сейчас находимся. Бог призвал 

Илию выйти из того места, где он был, и спрятаться у потока Хорафа. Бог планировал там 

усовершенствовать их отношения. 

2. Мы должны ослабить то, что в нас есть, чтобы Бог мог иметь с нами дело. Иисус молился: 

«…не Моя воля, но Твоя да будет» (Лк.22:42).  

3. Бог начинает освобождать нас. Иногда кажется, что мир начинает завладевать нами. Но мы 

должны умаляться, чтобы Бог мог возрастать в нас. Процент Божьего присутствия в нашей жизни 

зависит от того, насколько мы умерщвляем свою плоть. 

4. Восстановление, обновление. То, что делает Бог, чтобы освежить для нас наше предназначение.  

Если мы хотим иметь значимость в жизни, Бог должен сначала поработать с нами, прежде чем 

работать через нас. Бог работает сначала с пророком, а затем через него с другими. 

Проповедовать Божье Слово – это дар, как и пение. То, что вы можете проповедовать, еще не значит, 

что вы духовный человек. Вы имеете дар. 

Очень важный момент в молитвенной жизни. Когда вы вопиете к Богу, очень быстро говорите Ему 

что-то, остановитесь на какое-то время и сохраните тишину, останьтесь там, стоя перед Богом. Бог 

начнет говорить к вам.  

Бог наполняет нас настолько же быстро, насколько мы опустошаемся. Это одна из наших проблем. 

Так много нас самих в себе. Так много наших личных амбиций, личной гордости, собственных идей. 

Но Бог наполняет нас настолько, насколько мы готовы опустошаться. Мы должны сказать, как Иоанн 

Креститель: «Ему должно расти, а мне умаляться» (Ин.3:30). Так развиваются наши убеждения. 

Когда мы приходим к Богу, Он развивает нас, изменяет, делает нас людьми праведности, Он исполнит 

Свой план в нашей жизни. 

Мы должны задавать себе вопрос: «Где я в этом процессе развития убеждений?» Пусть Бог сделает 

для вас то, что Он сделал для Илии. 

Аминь. 

 

Продолжение следует… 


